

北久米小だよい

松山市立北久米小学校 発行

令和8年1月8日(木) No. 5



「違いがあるからこそ」

校長 杉村 英樹

保護者の皆様におかれましては、お健やかに新しい年をお迎えのこととお喜び申し上げます。幸多き一年となりますようにお祈り申し上げます。

さて、3学期の始業式では、次のようなことを子どもたちに話しました。

「虹の色は、何色ありますか。一般的に『赤・橙・黄・緑・青・藍・紫』の7色とされています。もしも、虹の色が1色だったとしたら、その虹を見てどう感じるでしょう。7色それぞれ色は違いますが、その7色が一つの虹を作っているからこそ、見たときにきれいと感じるのではないか」と話した後に、「虹」(-Fischer's-)という曲を流し、「歌詞を見ながら曲を聴いて、これから的一日一日にどう役立てられそうかを考えてみましょう。」と伝えました。

私は、人も虹と似ているところがあると思います。一人一人に違いがありますが、その違いがあるからこそ、それぞれのよさが光ったり、互いに助け合ったりすることができます。自分のいる学級や学年、そして、北久米小学校が、集団として虹のように輝くことを願っています。そのために、一人一人のよさや可能性を引き出す教育活動の充実に努めていきたいと思います。

今年の干支は、「午(うま)」です。干支の中でも、馬は前向きなエネルギー・成功・繁栄のシンボルとして親しまれています。馬は本来、常に前進する動物であり、後ろを振り返らずに前へと進むその姿は、夢に向かって突き進む人の象徴でもあります。目標や夢の実現に向かって取り組む一人一人の様々なチャレンジを、教職員一同、サポートしたり応援したりしていきます。そして、北久米っ子が「なかよく かしこく たくましく」成長できるよう、今できることを精一杯取り組んでいきたいと思います。保護者の皆様や地域の方々のお力添えをいただきますよう、引き続きご理解とご協力をお願ひいたします。

「安心・安全な生活を」

生徒指導主事 菅野 智雄

いよいよ最終学期の始まりです。「早寝・早起き」「バランスのよい食事」「体力つくり」「うがい・手洗い」を一層心掛けて、心も体も元気に過ごせるようにしてほしいと思います。寒くなってきたので、活動に合った服装にも気を付けてください。。服装については、1学期に「校内生活の決まり」でお知らせしています。学校では、次のように指導しておりますので、ご家庭でもお声掛けをお願いいたします。

- 上手な重ね着をして、校内では防寒着は脱ぎましょう。
- 安全面を考慮し、ジャンバー等の外せるフードは取り外しましょう。
- ファッション性より、防寒や活動にふさわしい等、機能性を重視した服装を考えましょう。
- 体育の学習では、タイツ、レギンス、長いスパッツ等は原則として脱ぎましょう。
- 登下校時、フードはかぶらず、ネックウォーマーでは口鼻を覆わないようにしましょう。
- カイロは、貼るタイプか、衣服内に忍ばせて使いましょう。(出して触ったり、投げたりしない。)

ご家庭でも、屋内で過ごすことが多くなるかもしれません。スマートフォン、タブレット端末、ゲーム機などの使用についても、お子様と話し合って決めたルールのもと、正しく使えるように確認してください。。

2026年を、気持ちを新たにして迎えた北久米っ子が、心も体も元気に過ごせるようご協力をよろしくお願ひいたします。

委員会活動の紹介

北久米小学校の学校生活を、毎日支えて
いる委員会活動の様子を紹介します。

給食委員会

毎日お昼の放送で、献立や栄養、配膳の仕方などを伝えたり、給食の後片付けを手伝ったりしています。そして、毎月“食べ残しぜロウイーク”を設定し、全校で残食が減るよう呼び掛けました。

3学期に実施される給食感謝週間では、全校児童が、給食に関わる方々への感謝の気持ちを高め、食べ物の大切さを実感できるよう、知恵を出し合い、準備を進めています。

クラブ活動の紹介

4・5・6年生が同じ趣向の友達と関わりながら11のクラブで活動しています。

保健委員会

保健委員会は、北久米っ子が元気に過ごすことを目指して活動しています。

週に2回、各担当場所の石けん液とトイレットペーパーを補充します。また、身だしなみを整えて衛生的に過ごせるように、ハンカチ・ティッシュ・名札・短いつめ・防犯笛の「はてなつぼ」が整うように啓発活動をしています。

飼育・栽培委員会

飼育・栽培委員会は、花苗の水やりや全校で取り組む一人一鉢運動の手助け、ウサギの世話をなどを行っています。

これらの活動を通して、子どもたちは、優しい気持ちをもって「命」と触れ合い、命の大切さを感じることができます。

花いっぱいの北久米小学校になるよう、一人一鉢の植え替えが終わりました。これから子どもたちがどのように育っていくのか、どんな花を咲かせるのか、とても楽しみです。

<昔の遊びクラブ> 羽根つきやけん玉、かるたなどの、昔の遊びに親しんでいます。異学年が交じり合ったグループを作り、楽しく活動をしています。	<イラストクラブ> 4～6年生混合のグループに分かれて、絵しりとりをしたり、自分の好きな絵を描いたりしています。和気あいあいと活動していて、1時間があつという間に終わっています。	<琴クラブ> お琴を触ったことがなくとも、2月には「さくら」などを演奏することができます。時には講師の菊紫玲先生がいらして、本格的にゆったりと教えてくださいます。	<テーブルゲームクラブ> 囲碁や将棋、オセロ、トランプを行っています。他学年の人と話し合って、取り組みたい遊びを相談し、ルールを教え合いながら活動しています。頭脳を使って楽しんでいます。
<シーズンスポーツクラブ> 季節に合わせた運動遊びを自分たちで選び、運動場で楽しむクラブです。ドッジボールやサッカー、水泳など、多くの種目に挑戦しています。	<パソコンクラブ> タブレット端末を使って、オリジナルカレンダーを作成したり、プログラミングやA Iなどを使ったゲームに挑戦したりしています。	<バドミントンクラブ> 友達や他学年の人達とラリーや試合をしています。準備や片付けなども協力して行い、安全に気を付けて、みんなが笑顔で活動できています。	<ダンスクラブ> ダンスクラブでは、チームに別れて振り付けを練習し、それを披露し合います。みんな仲よく、笑顔いっぱい活動しています。
<卓球クラブ> ルールを理解しながら、少しでもラリーが続くように練習を重ねています。段々上達し、総当たり戦やトーナメント戦、ダブルスなどを楽しんでいます。	<工作クラブ> スライムやダイラタンシー、手作りの栞などを作っています。うまくできるこつを紹介し合ったり、協力して後片付けをしたりして、他学年の友達とも仲よく活動しています。	<手芸クラブ> 羊毛フェルトや編み物、レジンなどにチャレンジしています。各グループで作品を見せ合いながら楽しく活動しています。	